

Templerlexikon Niederlassungen Deutschland

Pietenfeld = *Besitz*

Pietenfeld (Puetenvelt) ist heute ein Gemeindeteil von Adelschlag im Landkreis Eichstätt im Bundesland Bayern.

Dass die Templer hier einen Hof besaßen, geht aus einer Urkunde aus dem Jahr 1315 hervor. Dieser ist zu entnehmen, dass der Domscholaster von Eichstätt seinen von den Tempelherren zu Moritzbrunn gekauften Hof zu Puetenvelt an Ulrich, den Sohn seiner Schwester, und dessen Frau verkauft.

Jedoch unter der Bedingung, dass der Hof nach beider Tod wieder an die Komturei Moritzbrunn zurückfallen soll. Diese Klausel deutet darauf hin, dass die ursprüngliche Verkaufsurkunde zwischen 1308 und 1312, also vor der Auflösung des Ordens, aufgesetzt wurde.

Literatur- bzw. Quellennachweise:

- **Mistele**, Karl- Heinz. „Zur Geschichte des Templerordens in Süd-Deutschland“ in Lehrausstellungen im Hauptstaatsarchiv München 1965 – 1967 Seite 21 Nr. 07
- **Schüpferling**, Michael: „Der Tempelherren- Orden in Deutschland“ Dissertation philos. Fakultät der Universi.tät Freiburg in der Schweiz Bamberg 1915 Seite 62.
- **Popp**, Th. D.: „Archiv des historischen Vereins von Unterfranken und Aschaffenburg“ - Urkunden, den vormaligen Templerhof zu Moosbrunn betreffend / Jahrgang 1852 Band 12 Seite 243 – 248
- Regesten zur Bayerischen Geschichte; Reg. rer. Boic. V. 299 AstA München, Hochstift Eichstätt, U von 1315 II/23

Bearbeitungsstand: abgeschlossen am: 16. 6. 2011, Artikel v. F. Sengstock, bearb. v. A. Napp